

LE MADAWASKA

1. a Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON N. B. 5 Decembre 1921

A. J. LEBLANC, Administrateur

Ministre Francais

Nous avons émis l'opinion dans notre dernier numéro qu'un ministre de langue française devrait être nommé pour le Nouveau-Brunswick. Un journal anglais de Montréal, la Gazette, croyons-nous, parle de la chose qu'elle trouve juste et raisonnable étant donné que les français sont maintenant 40% de la population de la province et que les Acadiens sont de forts supporters du parti libéral.

Nous osons espérer que la présente administration n'hésitera pas à nous faire cette justice. Il est temps d'ailleurs que le parti libéral fasse quelque chose pour nous en fait de nomination. Jusqu'ici nous avons eu deux juges de la cour suprême, le juge Landry au Nouveau-Brunswick et le juge Arseueault sur l'Île du Prince Edouard. Les deux furent nommés par les conservateurs. Feu le sénateur Arsenault, les sénateurs Poirier, Bourque et Girouard ont tous été nommés par les conservateurs. Seul, croyons-nous, feu le Sénateur Comeau avait été nommé par les libéraux.

Dans le présent gouvernement l'élément français est assez fort. L'aide reçue des centres français a été assez considérable pour que personne ne se scandalise si l'on fait enfin quelque chose pour reconnaître l'importance des groupes français en dehors de Québec.

On a pu dire autrefois, avec un semblant de raison que les Acadiens n'avaient pas d'hommes. Cet argument ne vaut rien de nos jours. Des hommes nous en avons, nous avons mentionné le nom de l'hon. M. P. J. Veniot. Il n'est personne qui n'admire qu'il ne ferait meilleure figure qu'un grand nombre des ministres qui viennent d'être remerciés par le peuple de leurs services.

M. Veniot a fait ses preuves. C'est un parlementaire d'une grande force et d'une grande expérience. Il serait une acquisition pour le cabinet King et il nous ferait honneur.

Excursion à Grand Falls

Dimanche, le 18 décembre. Le train d'excursion partira de la station du C. P. R. à Edmundston, à 11.45 a. m. temps vite, pour revenir dimanche soir. Des billets aux taux réguliers seront vendus au public pour toutes les stations d'Edmundston à Grand Falls.

Cette excursion organisée par les Chevaliers de Colomb d'Edmundston, Conseil No 1932, promet d'être un vrai succès. Ne manquez pas cette occasion de visiter vos amis, dimanche prochain.

MARDI 20 DECEMBRE

AU

THEATRE CASINO CONCERT LARRIEU

CHANSONS BRETONNES ET CANADIENNES

VENEZ ENTENDRE ALBERT LARRIEU

LE POETE-CHANSONNIER FRANCAIS

BILLETTS EN VENTE CHEZ

SYDNEY LAPORTE

PHOTOGRAPHE

Noël! Noël!

Vous trouverez tout ce qu'il vous faut en fait de cadeaux de Noël chez H. P. Fréchette Madawaska. Nous avons de beaux morceaux de cuisine en aluminium pour \$1.29 qui feraient de jolis cadeaux. A tout ceux qui achèteront à notre magasin pour \$10.00 nous donnerons pour 50 c. de marchandises gratis. Nous avons aussi des chapeaux en velours et feutre pour fillettes à

\$1.98. Aussi des chapeaux pour dames que nous donnerons à très bas prix. Une réduction de 25 pour cent sur nos manteaux pour dames et jeunes filles. Ne manquez pas de venir nous voir. Nous sollicitons votre visite.
H. P. Fréchette
Madawaska, Maine

Cultivateurs lisez

"Le Madawaska"

LE MARE- CHAL FOCH A QUEBEC

A 9 heures Lundi matin le grand Maréchal Ferdinand Foch arrivait à Québec. Au débarcadere l'attendait le Général Landry, l'Honorable Premier Ministre Taché, et son honneur le Maire Samson. Il fut acclamé par tous ceux qui étaient là.

Une garde d'honneur du 22^e Régiment Canadien dont il est le Colonel honoraire, présente les armes et fit le salut avec le drapeau, don du Maréchal lui-même.

Ensuite le Maréchal se rendit au Chateau en limousine. Tout le long du parcours la foule l'acclama.

A dix heures dans le grand salon du Chateau une foule compacte attendait l'arrivée du Maréchal. Il parut enfin et ce fut une longue ovation.

M. M. C. V. Norris, Président de la Société St Georges, Thomas Brodie, Président de la Société St André, R. Simmons Président de la Société Irlandaise, Louis Létourneau, Président de la Société St Jean-Baptiste, présentèrent des adresses au Maréchal.

Mlle Simmons offrit au Maréchal une gerbe de roses et un vase de brassa.

M. le Maire Joseph Samson, souhaite la bienvenue, dans un discours qui fit honneur aux citoyens de Québec.

Le Maréchal répondit dans des termes tout sympathiques aux Canadiens. Il termina en disant :

Frères du Canada restes donc ce que vous avez été pendant la guerre. Je forme les vœux les plus ardents pour la prospérité du Canada et de Québec en particulier.

Une petite orpheline de guerre remit ensuite au maréchal, une gerbe de roses rouges et avant que celui-ci n'y eut pensé, elle lui mit un baiser sur la joue.

M. Jean Thomas, Président de la Colonie Française prit ensuite la parole. Le Maréchal lui dit toute la bienveillance que la France a pour ses enfants du Canada.

Le Maréchal était accompagné à son arrivé d'un Etat Major parmi lequel on remarquait principalement le General Desticker et plusieurs autres officiers.

A 1 heure, un lunch a été offert au Maréchal Foch, à la Citadelle par le commandant et les officiers du "Royal 22^e Régiment" leur Colonel honoraire.

Les Ghinois

Nom qu'ils se donnent—
Nom qu'ils donnent à leur pays.

Notions géographiques, statistiques et descriptives.

Ces noms "Chine" et "Chinois" sont encore tout à fait inconnus des habitants du Cèleste empire... Comment cela?... Voici :

L'après un usage qui a prévalu en Chine dès les âges les plus reculés, les Chinois se désignent du nom de la dyna-

gnante; c'est ainsi qu'à un certain moment, ils se sont appelés les "Tsin-jin", hommes des "Tsin", comme ils s'appelaient précédemment les "Thang-jin", hommes des "Thang", "Han-jin", hommes des "Han", etc., et comme ils s'appellèrent depuis "Tang-jin", hommes des "Tang".

Ils avaient suivi leurs premiers usages, ils s'appellent de nouveau hommes des "Thsing", d'après la dénomination qualificative "Thsing", adoptée par la dynastie manchone, maîtresse de la Chine jusqu'à nos jours. Cependant les habitants du nord de la Chine en sont restés aux appellations de "hommes des Han" (II^e siècle avant notre ère), tandis que ceux du midi désignent encore eux-mêmes sous le nom de "hommes des T'ang" (VII^e siècle de notre ère).

Pour ce qui est maintenant des noms de "Chine" et "Chinois" qu'on leur donne présentement, cette appellation date de l'époque des premières relations des "Halais" avec eux, alors qu'ils se désignaient sous le nom de "hommes des T'ang" (II^e siècle avant notre ère). Par corruption les Malais prononcèrent Tchina, dont les Portugais ont fait China, les Anglais China et les Français Chine...

En dehors de ces appellations particulières et variables que les Chinois se donnent à eux-mêmes, il en est d'autres plus générales et permanentes, usitées chez-eux, pour désigner leur empire: ils l'appellent par ex, "Tchoung-hoa" ou fleur du Milieu, "Tientchoua", empire céleste, et "Tienhia", le dessous du Ciel, ou le "Monde", expression qui rappelle assez celle d'orbis ou d'univers dont se servaient les Romains quand ils parlaient de leur propre empire.

Mais parmi tous les noms que les Chinois aiment à donner à leur vaste pays, le plus ancien et le plus usité est celui de "Tchoung-kouo", c'est-à-dire "Royaume du-Milieu".

Cette domination, dans laquelle les étrangers ont voulu voir une expression manifeste de l'orgueilleuse ignorance des Chinois, qui, d'après un trop grand nombre d'écrivains, sont censés croire que leur pays occupe le milieu du monde, est expliquée historiquement par eux-mêmes d'une manière d'autant plus simple que seule elle est la véritable.

On lit, en effet, dans leurs annales, que du temps de "Thsing-wang", second empereur de la dynastie des "Tcheou", lequel régnait vers la fin du douzième siècle avant notre ère, la Chine était divisée en plusieurs principautés, qui prenaient tous les titres de royaumes, et qu'à cette époque Tcheou-Koung, oncle de l'empereur, donna à la ville de Lo-

Concert LARRIERU

Les Oeuvres de Albert LARRIERU interprétées par lui-même, Mme Arlet et M. Duprat.

Ce concert sera donné sous les auspices du CERCLE DOLLARD des ORMEAUX.

N'oubliez pas que Albert LARRIERU sera lui-même dans ce concert interprétant ses propres oeuvres.

"SAINT LOUIS CASH REGISTER"

Désirez-vous acheter un Cash Register? Nous pouvons vous vendre à des prix très raisonnables une bonne machine qui vous donnera certainement satisfaction. C'est le "Saint Louis Cash Register". Demandez nos prix.

Nous sommes les seuls agents pour les comtés de Madawaska, Victoria, Restigouche, Gloucester et Kent.

LACIE D'IMPRIMERIE DU MADAWASKA L.TEE.
EDMUNDSTON, N. B.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social: MONTREAL

Capital Paye et Surplus \$4,400,000.00

Actif total, au delà de \$50,000,000.00

110 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard.

1.—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

2.—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

3.—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne. Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage.

Succursale à Edmundston:

F. H. Bourgoin, gerant local

yang, dans la province actuelle du Ho-nan, où était la résidence du monarque chinois, le nom de "Royaume-du-Milieu", parce que le royaume dont cette ville était la capitale; outre les droits de souveraineté qu'il exerçait sur toutes les autres principautés dont la Chine était alors politiquement formée, occupait géographiquement au milieu d'elle un point central, d'où il est résulté, depuis ce temps, la portion de l'empire ou sa totalité, directement gouvernée par les empereurs, a toujours porté ce titre.

Telle est, d'après les documents les plus authentiques de l'histoire, la seule et véritable origine de la fameuse dénomination d'"Empire du Milieu" donnée à la Chine, et conservée jusqu'à nos jours.

La Chine est un grand, très grand pays, et sa population très dense, est par suite très considérable...

La Chine proprement dite qui se compose des dix-huit provinces actuellement recensées officiellement de 1902 (mil neuf cent deux), une population de 410,717,000 quatre cent dix millions sept cent dix-sept mille habitants, et elle couvre une étendue de cinq cent vingt lieues du nord au sud, par six cents lieues de l'est à l'ouest, une superficie de trois mille lieues carrées, c'est-à-dire plus de six fois la superficie de la France.

Mais si l'on tient compte des pays adjacents, tels que les îles de Hai-nan, la Thibet et la Tartarie, soumis, eux aussi, à la quatrième page

L'art de régler sa montre et son coeur

C'est une mère qui nous a indiqué le sujet de cette page. Il n'y a qu'une mère pour trouver des choses si ingénieuses.

Tu es heureux, n'est-ce pas, mon enfant, bien heureux de la petite montre si brillante et si riche que ton père t'a donnée ?

Ecoute et suis mes conseils :

1.—Sois fidèle à la remonter tous les jours et à peu près à la même heure ; et, afin que cette heure se présente régulièrement à ton souvenir, choisis le moment qui précède ton coucher, alors que quittant ta montre, tu la poses près de ton chevet.

2.—Ne la dépose pas sur le marbre ou sur un corps trop froid cette brusque transition de température briserait le ressort, et la vie de ta montre s'arrêterait subitement.

3.—Sois attentif à fermer hermétiquement la boîte d'or qui cache le mouvement ; le moindre petit grain de poussière, le plus léger duvet suffirait pour entraver les rouages et rendre sa marche irrégulière.

4.—De temps à autre, —alors surtout que tu remarqueras un peu de lenteur ou un peu de précipitation dans la marche des aiguilles — porte ta montre chez l'horloger — peut-être a-t-elle besoin d'une goutte d'huile ou d'une légère réparation.

Tu es heureux, n'est-ce pas, mon enfant, de ta petite montre si brillante et si riche que ton père t'a donnée ? Mais, as-tu pensé que ton Père du ciel l'avait fait un présent plus précieux qu'une montre d'or ?

Ce présent, c'est ton coeur. Et c'est moi, ta mère, moi qui, jusqu'à cette heure, l'ai gardé pur et innocent ; c'est moi qui l'ai préservé de toute souillure, qui l'ai entouré de tous ces soins minutieux qu'une mère seule est capable de donner, — et voilà pourquoi, mon enfant, tes pensées sont si chastes, tes desirs si sages, et tes actions si bonnes.

Mais tu vas quitter ta mère ; et c'est toi, toi seul qui es constitué le gardien de ton coeur. Oh ! garde, garde-le avec autant de sollicitude que tu gardes ta montre d'or.

Et, pour cela écoute et suis mes conseils :

—Sois fidèle, tous les jours et à peu près à la même heure, à remonter ton coeur. La place du coeur, ce n'est pas la terre où les sens l'attirent toujours un peu pendant les heures du travail ; c'est là haut, dans cette région où Dieu se montre plus intimement, où il parle avec plus de clarté, où il donne des forces pour la lutte.

Remonter ton coeur, c'est en quelque sorte le mettre au niveau de Dieu ; et c'est par la prière que, tous les soirs et tous les matins, il faut le remonter pour qu'il aille dire à Dieu : Conduis-moi, Seigneur !

—Trends garde de laisser approcher de ton coeur, ces coeurs, égarés pour qui le mot dévouement n'a pas de signification, — ces coeurs sensuels qui s'aspirent qu'à la jouissance des sens, — ces coeurs

orgueilleux et moqueurs qui ont éteint en eux tout sentiment de respect et de soumission. Ces amis perfides briseraient ou fausseraient le ressort qui te permet de monter à Dieu et de comprendre le bonheur de la charité, de la chasteté et de l'obéissance.

3.—Éloigne avec vigueur ces lectures fades, molles, ton coeur des pensées extravagantes, des rêveries, des désirs de savoir et de paraître qui arrêteraient tout sentiment généreux.

Bien plus que les rouages de ta montre, ceux du coeur sont délicats.

4.—De temps à autre, va porter ton coeur à un de ces hommes que Dieu a revêtus de sa puissance et de ses lumières, et que tu appelles des prêtres. Ouvre-le tout entier devant lui ; il redressera ce que ton imprudence aurait fait dévier ; il fortifiera ce qui aurait faibli ; il réparera surtout ce qui se serait brisé au contact d'un monde méchant et sans pitié.

Et à l'heure de l'appel, tu seras heureux, mon enfant, de pouvoir montrer à ton père de la terre et à ton Père du ciel, conservés dans tout leur éclat et dans toute pureté, la montre et le coeur qu'ils t'auront donnés.

L'Étincelle du Sacré-Coeur

La valeur de l'Évangile

Le livre des Évangiles qui contient la parole et les enseignements du Divin Sauveur est le plus riche trésor que possède la terre.

La société actuelle cherche à se soustraire à l'influence de l'Évangile dans la vie civile et la vie privée. C'est une grande erreur et une faute grave. C'est à cause de cela qu'elle est devenue si anti-chrétienne et s'engouffre dans tous les vices de l'ancien paganisme.

La société n'a pas plus le droit que les particuliers de séquestrer le joug salutaire de l'Évangile et de se soustraire à sa bienfaisante influence. L'Évangile est fait pour les peuples autant que les individus.

Encouragés par le Pape d'aujourd'hui et les Papes précédents, les catholiques dans les Semaines Sociales, les journaux chrétiens le clergé s'efforcent d'étudier, de donner une solution pratique aux questions sociales en s'inspirant de l'Évangile afin d'atténuer les inégalités qui existent entre les membres de la famille humaine d'établir plus de justice dans les rapports ordinaires des hommes.

L'Évangile renferme tous les grands principes qui doivent présider à l'organisation de la vie familiale, sociale et civile. Nos gouvernements seraient grand besoin de s'inspirer de l'Évangile parce qu'ils doivent procurer le bien temporel des peuples, à l'aide de l'Évangile.

L'Évangile est un long cri de compassion et d'amour. L'âme si tendre de Jésus s'est émue à la vue de tout ce qu'il y avait sur la terre d'iniquités, de souffrances, d'oppressions, de duretés d'infortunes imméritées, d'inégalités choquantes, d'abus odieux. Il s'est fixé la tâche d'instaurer un ordre de choses plus équitables et plus humaines, et il a fait entendre un langage jusque-là tellement inouï qu'on sait qu'il est descendu du ciel. Voilà, pour nos chefs d'État, voilà où ils doivent s'inspirer pour procurer le bien temporel des peuples. Hélas ! ils prennent plutôt leurs aspirations dans les coteries politiques, l'intérêt personnel et la corruption de l'évangile de Satan.

Aux riches, l'Évangile prêche le dévouement, aux orgueilleux, l'égale ; aux égoïstes, l'oubli de soi et la solidarité ; aux jouisseurs, la privation volontaire ; aux oisifs, le travail ; à tous, la pitié la justice, la bonté, le respect du faible, l'amour du prochain, le culte du devoir, la charité sous ses formes les plus élevées et les plus parfaites.

Aimez-vous les uns les autres, dit

C. N. BEGIN

Agent Général d'Assurance Feu, Vie, Accident et Maladie une spécialité. Aussi assurance pour les Automobiles, Plate Glass, Garantie, Responsabilité de Patrons, etc. Représentant Spécial pour la NEW YORK LIFE — la plus grande compagnie d'assurance sur la vie au Canada et aux États-Unis. Écrivez pour informations et demandez notre prospectus.

Bureau : Bloc Madawaska, 2ème étage. EDMUNDSTON, N. B.

encore l'Évangile. Ne faites pas à autrui ce que vous ne voudriez pas qu'on vous fit ; aimez Dieu par-dessus tout et le prochain comme vous-même. Et le Sauveur a été bon, compatissant, charitable, dévoué pour tous surtout pour les petits, pour les faibles, les malheureux.

Comprenons-nous bien maintenant la valeur de l'Évangile ; pour ceux qui nous gouvernent, dans la vie familiale, civile et sociale ? Tous ceux qui cherchent le bonheur en dehors de l'enseignement évangélique, qui fuient la lumière apportée au monde par le Sauveur ne produisent que des oeuvres mauvaises.

C'est par l'Évangile que nous serons sauvés. C'est aussi la seule voie qui nous assurera une vie heureuse dans la charité mutuelle.

P. Bousquet

L'Étincelle du Sacré-Coeur

LES HOPITAUX SONT FLORISSANTS

Grâce aux maladies et accidents qui surviennent chaque jour.

Avez-vous calculé ce que pourrait vous coûter une maladie de quelques semaines ? Frais d'hopitaux, médecins, perte de temps etc., cela veut dire un moyen item.

La Cie d'assurance Merchants Casualty vous offre une bonne protection en cas de MALADIE ou ACCIDENT, à des prix très-bas. Je me ferai un plaisir de vous démontrer nos taux, et les PRIVILEGES dont jouissent nos assurés.

Venez me voir avant d'aller ailleurs.

ALPHONSE CHIASSON Au Bureau du "Madawaska"

A VENDRE OU A LOUER

Une maison très confortable avec commodités modernes, sur la rue Ypres, près de chez M. Michel Martin. S'adresser au Bureau du Madawaska.

Vous pouvez vous procurer à l'Imprimerie du Madawaska : Papier à lettre, Enveloppes, Cartes de visite, Cartes mortuaires, livrets de reçus crayons, plumes, encre etc. Bloc Le Madawaska, porte voisine de la Pharmacie Edmundston.

CARTES D'AFFAIRES

Dr. OLIVIER J. CORMIER — Chirurgien-Dentiste — à l'ancien bureau du Dr. Z. Vézina chez M. Jos. Gagné, près de l'hôtel Royal EDMUNDSTON, N. B.

FRED L. HEBERT, D.D.S. — Chirurgien Dentiste — Gradué de l'Université de Montréal Bureau voisin de l'édifice J. David EDMUNDSTON, N. B.

Caseur Postal "S" TEL. 28-4 MAX. D. GORMIER — Avocat, Notaire Public EDMUNDSTON, N. B.

Caseur Postal "T" TEL. 46 A. M. SORMANY, M. D. — Médecin-Chirurgien EDMUNDSTON, N. B.

ALFRED ROY, B. A. Sc. — Ingénieur Civil 72 Notre-Dame Est Edmundston, Montréal. N. B.

ALBERT J. DIONNE — B. A. — Avocat, Notaire Public Bureau : Chez M. Wilbrod Saindon autrefois Hôtel Commercial de M. Jos Têtu EDMUNDSTON, N. B.

Debarasse du boulet fédéral

Montréal, 9. — Voici la déclaration de M. Arthur Sauvé, Chef de l'Opposition à la Législature de Québec sur le résultat du vote du 6 décembre :

"Évidemment l'électorat a exécuté la vengeance qu'il nourrissait depuis longtemps contre le Gouvernement fédéral. Borden avait donné un coup mortel au vrai parti conservateur. Arthur Meighen récolte le fruit de son mauvais entourage depuis nombre d'années. Le Gouvernement d'Ottawa, depuis 1911, a été une source d'ennuis et d'épreuves pour le bon vieux parti conservateur de Cartier dans la Province de Québec.

Le parti libéral arrive au pouvoir à Ottawa, aidé par des conservateurs anglais d'abord et par la très grande majorité des électeurs conservateurs et libéraux. Je lui accorde franchement fairplay.

"Sir Robert Borden et ses amis vont-ils voir maintenant où ils ont conduit leur parti ? M. Meighen va-t-il voir maintenant que son entourage lui a été un mauvais conseiller et que son parti devra changer d'esprit pour pouvoir se relever ? Le forisme, pas plus aujourd'hui qu'en 1854, ce n'est pas l'école de Lafontaine, de Cartier, de Monk, de Patenaude, etc.

Dans le Québec depuis 1911, mon parti et la Législature a toujours été victime du boulet fédéral. Nous en sommes débarrassés. Je n'en dis pas plus aujourd'hui me réservant pour plus tard. (L'Action Catholique)

Le Madawaska est le seul journal qui soit resté à \$100 depuis la guerre ; malgré cela, nous avons beaucoup d'arrivages pour abonnements. Veuillez donc ne pas-met-tre de côté l'état de compte qui vous est envoyée. Le meilleur moyen de rendre notre journal plus intéressant.

AVIS

Le public est par les présentes, averti que, ma femme, Agnes Gosse, ayant quitté mon lit et ma demeure le 10 Août 1921, je ne me tiendrai pas responsable d'aucune dette contractée par elle en mon nom, depuis cette date.

JOSEPH N. GOSSELIN Edmundston N. B.



S. LAPORTE PHOTOGRAPHIE Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.

Kodak Autographic qui donne l'histoire de toutes vos poses Poudre à développer. Pellicules ou Films Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs.

Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue

AGRANDISSEMENT Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia

SALON DE MUSIQUE

J'ai aussi un département de musique où vous pouvez vous procurer tous les instruments musicaux

En plus les Pianos et Gramophones Gerhard Heintzman ainsi que les fameuses machines Victor, avec assortiment complet de records nouveaux tous les mois.



Musique en feuilles, chants populaires anglais et français.

bonnement au journal de musique l'Étude et La Revue Canadienne.

Votre commande par la malle

sera l'objet de notre meilleure attention. S. LAPORTE, Photographe, EDMUNDSTON, N. B.

VOULEZ-VOUS VOUS SENTIR BIEN ?

Prenez une NR ce soir ESSAYEZ SIMPLEMENT ET VOUS sentirez vos muscles mieux le matin. Cette sensation de congestion, de mal de tête, de fatigue, de je ne sais pas ce que j'ai aura disparu — vous vous sentirez bien.

La cause de votre malaise est que votre organisme est congestionné d'impuretés que vos organes digestifs et éliminatoires surmenés ne peuvent se débarrasser. Les phlegmes, les selles, le galonnel et les laxatifs ordinaires, les embarras et les purgatives font fonctionner de force le foie et les intestins. Nature's Remedy (Tablettes NR) agit sur l'estomac, le foie, les intestins et même les reins, ne les forcent pas, mais tonifient et renforcent ces organes. Le résultat est un soulagement prompt, réel et permanent. Faites-en l'essai. Le Nature's Remedy agit rapidement, entièrement, mais d'une manière si douce, si agréable, que vous croirez que c'est la nature elle-même qui est venue à la rescousse et qui a accompli le travail.

Et alors, quel soulagement ! Vous serez surpris de voir combien vous vous sentirez mieux, gai et mieux sous tous les rapports. Si vous souffrez habituellement de constipation ou de constipation opiniâtre, prenez une tablette NR tous les soirs pendant une semaine.

Puis, alors vous n'aurez plus à prendre de remède tous les jours. Après cela une tablette NR de temps à autre suffira pour garder votre organisme en bonne condition — et à vous garder en bonne santé.

Admettez-en une boîte de 25 etc. Nature's Remedy (Tablettes NR) vendues, garanties et recommandées par votre pharmacien



SIROP DE GOUDRON ET D'EXTRAIT DE FOIE DE MORUE DE Mathieu CASSE LA TOUX. Gros flacons — En vente partout. CIE J. L. MATHIEU, Prop. SHERBROOKE, P.Q. Fabricant aussi des Poudres Nerveuses de Mathieu, le meilleur remède contre les Maux de Tête, la Névralgie, et les Rhumes Fiévreux.

Il est prêt à DEMISSIONNER

Ottawa, 13. — Aussitôt que l'hon. MacKenzie King aura choisi ses ministres, il pourra entrer en fonction, car l'hon. Arthur Meighen a écrit lui annonçant qu'il était prêt à donner sa démission.

Tout indique que le cabinet King prêtera serment à la fin de la semaine.

La capitale est devenu le centre d'attraction pour tous les libéraux en vue et ceux qui aspirent aux honneurs politiques sont plus nombreux que jamais. Des noms que l'on mentionne pour Québec, on cite particulièrement Sir Lomer Gouin, et l'hon. Walter Mitchell et M. Ernest Lapointe. Ce dernier deviendrait ministre de la Justice ou des Postes, on parle des Travaux Publics, mais surtout des Chemins de fer pour Sir Lomer Gouin, tandis que l'hon. Walter Mitchell irait aux Finances.

PENSONS-Y BIEN

("La semaine Religieuse")
Se ménager une sainte mort et acquitter les peines temporelles dues au péché prime tout. S'en désintéresser est une insigne folie.

Sainte mort et persévérance finale sont au fond la même chose : un don essentiellement gratuit.

Néanmoins, nous pouvons sûrement le mériter : d'abord, en le demandant à Dieu au nom du Christ, mais surtout par l'offrande du saint sacrifice de la messe.

Il est aisé de le démontrer. L'efficacité d'une prière est proportionnelle à son excellence.

Or, à la messe, le Christ est le prêtre et le médiateur. Ses supplications à son Père sont donc parfaites et toujours agréées. A l'autel, le Christ est toujours vivant.

Pourquoi donc tant de fidèles ne

font-ils pas célébrer la sainte messe à cette intention ?

Parce qu'ils oublient que l'autel est le Calvaire continué à travers les âges, puisque c'est la même offrande : Jésus-Christ le même prêtre : Jésus-Christ, et les mêmes fins.

Se ménager une sainte mort est sans contredit l'affaire primordiale, mais acquitter la peine due au péché est loin d'être une quantité négligeable.

Cette dette, imprescriptible, personnelle à tout mortel, nul n'en connaît le montant réel et ne peut la renier. Il est possible d'échapper à l'impôt sur le revenu, mais non pas à la justice divine.

Pratiquement, quel cas fait-on de ces principes indiscutables ?

Les uns ne s'en préoccupent nullement, et ajournent indéfiniment le paiement de cette dette spirituelle. La mort arrive avant qu'ils lui aient fait honneur. Ils font trop songer aux vierges folles pour ne pas les plaindre.

Plus avisés, la masse des fidèles ne laisse passer aucune indulgence sans en bénéficier, multiplie les œuvres de miséricorde dans l'espérance d'équilibrer son budget spirituel. Ils savent que Dieu aime d'un amour préférentiel ceux qui paient pendant la vie, et qu'il les fait bénéficier d'un escompte inusité en affaires commerciales.

Quelques uns, mieux renseignés, savent de plus que les fruits du saint sacrifice de la messe ont une efficacité plus grande pendant la vie qu'après la mort. On leur a dit et ils ne l'ont pas oublié que "l'application de la messe aux vivants bien disposés et bien intentionnés est plus directe, plus certaine et plus abondante."

C'est pourquoi ils font dire, de leur vivant, autant de messes que possible, pour l'expiation de leur péchés personnels.

Laisser uniquement aux héritiers aux parents, aux amis le soin de faire célébrer des messes pour le repos de son âme est fort périlleux. Il vaut infiniment mieux régler personnellement ses affaires spiri-

tuelles, car les fleurs déposées sur une tombe se fanent vite. Pensons-y bien : les messes dites de notre vivant ont le double avantage de mériter une sainte mort et de satisfaire plus efficacement à la justice divine.

Chanoine D. Gosselin.

DENTACLORE
DE
Nijal
PÂTE DENTIFRICE
BLANCHIT - NETTOIE
CONSERVE
SOULAGE LA PYORRHEE
EXIGEZ LA DES
Nijal
Drug Stores

A Vendre

Maison de la Ville sur le chemin du Canada.

S'adresser à

J. T. Guerrete
Secrétaire Trésorier.

Cultivateurs lisés

"Le Madawaska"

ASSURANCES ET TYPEWRITERS

SUN LIFE DU CANADA.

La plus grande compagnie d'assurance sur la vie du Canada, sans exception.

TRAVELLERS DE HARTFORD.

La plus grande compagnie d'assurance contre les maladies et accidents du monde entier, sans exception.

HARTFORD DE HARTFORD.

Cette compagnie d'assurance contre

le feu a 110 ans d'existence, et est une

des meilleures des Etats-Unis.

TYPEWRITERS

REMINGTON et SMITH PREMIER.

Je suis agent pour le comté de Madawaska, pour ces machines à écrire qui sont reconnues les meilleures. Vendues à terme de \$10.00 par mois.

Venez me voir à mon bureau au Palais de Justice, de 10 heures à midi, et de 2 à 4 heures de l'après-midi, ou téléphonez-moi 30-21 on No. 3, et je me ferai un plaisir d'aller vous voir et vous donner les explications nécessaires.

J. B. MICHAUD,

Magistrat de Police,

Edmundston, N.B.

A VENDRE

Un cheval, voitures d'été, voiture d'hiver, harnais d'été.

Le tout à bonne conditions.

S'adresser au

Dr. P. H. LAPORTE

Edmundston, N. B.

Lisez nos petites

annonces

Ne Toussiez Plus! Employez, dès le début d'un rhume

=TAROL=

et votre rhume guérira facilement. Tarol est composé de Goudron, d'Huile de Foie de Morue et autres médicaments efficaces. Il soulage et guérit toutes les affections des voies respiratoires.

En Vente Partout. • DR. ED. MORIN & CIE., Limitée, Québec, Canada.



HERE IS THE
LAMP
THAT WILL PLEASE
YOUR
WHOLE FAMILY

The Edison White MAZDA Lamp

gives "just the right light" for homes and is well suited to the needs of office or store.

Because of its white tipless bulb, it gives a soft, evenly diffused light that is brilliant, without glare.

The White MAZDA Lamp will fit in any socket using 40-, 50- or 60-watt clear lamps.

Once you see these lamps lighted you will want your whole equipment fitted with them.

We sell them.

Marmen & Larlee
Edmundston N. B.
P. O. BOX 23 TELEPHONE 120-11

M. Meighen
restera chef
de son parti

IL SE PRÉSENTERA PROBABLEMENT EN ONTARIO. — LA REORGANISATION DU PARTI CONSERVATEUR

Ottawa, 13. — Il est maintenant pratiquement décidé que l'hon. Arthur Meighen restera le chef du parti conservateur, qu'il se présentera probablement dans l'Ontario et que le parti lui paiera un traitement lui permettant de consacrer tout son temps à la reorganisation de son parti.

L'Union Mutuelle
de Portland

Assurance de VINGT ans
Compagnie très populaire

A. P. LABBE
GERANT
ST-LEONARD, N. B.

CONCERT LARRIEU THEATRE CASINO

20 DECEMBRE

LA FRANCE ET LE CANADA

CHANTIERS EN COSTUMES

PAR

MME ARIEL ET M. DUPRAT

AUSSI

PLUSIEURS CHANSONS INTERPRETEES

PAR L'AUTEUR, ALBERT LARRIEU

